

Por Juan José Díaz Bermúdez

Decía un general de la Secretaría Nacional (SEDENA), cuyo perfil omitimos por razones de seguridad: "el ejército tiene un límite, no puede darse el lujo de ser comandado por un irresponsable" (sic)... La declaración en privado del comandante militar, es una explosión nacional que debe llamar a la conciencia del gobierno de Felipe Calderón, tan cuestionado por su manera insensata de manejar los asuntos álgidos de la patria, por su afición a los buenos vinos y por su desprecio a la democracia, pasando por encima de los derechos humanos y objetivos primordiales del pueblo mexicano. Desde el momento en el que "el jefe supremo del ejército" tomó la decisión de militarizar México, los contrastes en el instituto castrense comenzaron, la oposición de generales y oficiales de alto rango fue constante, incluso a pesar del hermetismo, se ha sabido de juicios militares a quienes han protestado las decisiones de un

Aguas con un Golpe de Estado ¿Hasta Cuándo Aguantarán los Militares a Calderón?

presidente que es la viva imagen de Adolfo Hitler.

Hay quienes especularán que el instituto armado con gusto cumple la estrategia, pero no. Aún con el hermetismo y el voto de silencio que los altos mandos han hecho, ha trascendido que hay una oposición gigantesca en el ejército mexicano a cumplir encomiendas que la policía debe de realizar: en la institución castrense no están de acuerdo con violentar a las comunidades, enfrentar al pueblo inerme, y las protestas surgen cada día más frecuentes.

No está por demás señalar lo sospechoso que significa que en esta ocasión para el desfile de la conmemoración de la Independencia, el ejército mexicano no encabezó la parada cívico militar sino que fue la armada de México la que inició el tradicional desfile, lo que acentúa aún más la especulación de que entre Calderón y el ejército mexicano existe una brecha infranqueable.

En Oaxaca, así como en varios estados de la república, se han reportado maniobras del ejército mexicano, sobre todo infantería, que llaman la atención, como el sucedido el viernes 12 de septiembre en la parte sur de la capital oaxaqueña, donde un convoy del ejército al desplazarse con elementos en uniforme de camuflaje y armados de Fusiles Ametralladora Ligera (FAL),

descendió a la altura de plaza del Valle para realizar maniobras y formar un perímetro de seguridad y ofensiva en ese lugar por varios minutos. A los elementos del ejército se les ha comenzado a entrenar, a decir de altos oficiales, en combate urbano, así como en maniobras terrestres.

Desde octubre de 1968 nunca había estado tan cuestionado el ejército, jamás se le habían fincado tantas responsabilidades en la muerte de civiles. Hoy por una política equivocada, alejada de la lógica, como la de Felipe Calderón, el instituto armado se encuentra en el banquillo de los acusados, no olvidemos que para los miembros de esta institución, el honor es uno de los privilegios que también lo han ido perdiendo.

El hecho de que gobernadores como el de Oaxaca, Ulises Ruiz Ortiz, pongan en tela de juicio al ejército, es para la institución castrense una ofensa. No es

posible que hasta un gobernante tan desprestigiado, acusado de crímenes de Lesa Humanidad, nepotismo, uso indebido de recursos públicos, desapariciones forzadas, apoyado por Felipe Calderón, tenga la osadía de señalar al ejército mexicano.

El general José de Jesús Humberto Rodríguez Martínez, comandante de la octava Región Militar con sede en Oaxaca informó que los elementos militares el 5 de agosto pasado respondieron a una agresión de habitantes de Santiago Lachivia en San Carlos Yautepec, Oaxaca.

Felipe Calderón Hinojosa está enfrentado con el instituto armado, tal vez la institucionalidad y el respeto a la patria hacen que el ejército esté en espera de un cambio de actitud de Calderón. Lo que cabría preguntar es, ¿hasta cuándo?

Sumate al Equipo de Machetearte

La Escuela de Cultura Popular y Machetearte invitan:

Taller de Periodismo

Desde la primera vez se harán entrevistas y reportajes para publicar en *Machetearte*.

Trae pluma, cuaderno, grabadora, muchas preguntas y disposición de rolar en la calle, en las plazas, en las manifestaciones, en los toquines, en las colectividades. **Sábados, de 15:00 a 17:00 hrs.** Donato Guerra - 11000a Juárez, Tel. 5592-3328

Décadas Para Recomponer la Capa de Ozono

El agujero en la capa de ozono, que apareció en los años 80 sobre el Antártico, no se reducirá antes de 10 o 20 años y no desaparecerá del todo, si se cumplen las medidas pactadas, antes de 2075, predijo la Organización Meteorológica Mundial (OMM).

"La situación seguirá siendo grave en los próximos 10 o 20 años, antes de que el agujero no comience a desaparecer, a condición de que se respete el protocolo de Montreal", estimó la organización.

En todo caso "serán necesarias varias décadas antes de que el agujero desaparezca y de que se vuelva a la situación anterior a 1980", explicó el experto de la OMM, Geir Braathen. "Calculamos que para el 2075", precisó.

La capa de ozono es una zona de la estratosfera terrestre que protege a los seres vivos de los nocivos rayos ultravioletas del sol. A principios de los años 80, los científicos observaron la formación de un agujero sobre el polo sur, provocado por temperaturas anormalmente frías en grandes altitudes causadas por los llamados gases

clorofluorocarbonados (CFC), utilizados en la refrigeración y en la climatización.

La movilización internacional contra este problema motivó en 1987 la firma de un acuerdo en Montreal para eliminar progresivamente el uso de estas sustancias nocivas.

En 2007 se firmó un nuevo acuerdo por parte de 190 países para detener, a partir de 2030 en los países desarrollados y de 2040 en el resto, el uso de una segunda generación de gases refrigerantes menos nocivos, los hidroclorofluorocarbonados (HCFC). A pesar de estas decisiones, los resultados no se podrán notar rápidamente por el lento proceso de descomposición de estos gases en la estratosfera (entre 14 y 20 kilómetros de la tierra).

"La concentración de estos gases en la estratosfera disminuye a un ritmo del 1% anual", aseguró Braathen.

Según los datos de la OMM, el agujero se forma generalmente a mediados de agosto para desaparecer a mediados de diciembre, pero su superficie "es actualmente mayor que la máxima alcanzada el pasado año en la misma época".

